

黒川小だより

SINCE2013
胎内市立黒川小学校
令和5年11月24日
NO.9



すてきな親子の姿から

校長 米山 智

11月も残り少なくなり、冬の足音が聞こえてきました。先日は霰でしょうか、曇でしょうか、ものすごい雨風と一緒に降ってきて、周囲が真っ白になりました。タイヤ交換を急がなければと、肝を冷やしました。

話は変わります。私が学生の時の話です。スポーツ用品店でアルバイトをしていました。11月のある日、その日はジャージ類のセールをしていました。ワゴンが3つくらい並んでいたのですが、そこで、ある親子のしていたことに私は衝撃を受けました。2人で、雑然となっていたジャージをきちんと折りたたみ、きれいに並べてくれたのです。

私 「ありがとうございます。ここからは私がしますので。」

お母さん「いいんです。手伝わせてください。」

息子さん「母ちゃん、こういうの好きなんだよ。」



話を聞くと、野球道具を見に来たとのこと。ワゴンのジャージが乱れていたの、直してくれたのだそうです。靴の紐をそろえたり、服をハンガーにかけ直したり、いつもお母さんがしているので、時間がかかるのが嫌だから息子さんもするようになったのだとか。3人で直し終わると、2人は店内を見た後、帰っていきました。私はその日一番の声で、「ありがとうございました。」と2人に言いました。

子どもは大人が思う通りに育たないかもしれませんが、大人がすることはよく見ているんだなど、すてきな親子から教えてもらいました。

やってみせ、言って聞かせて、させてみせ、ほめてやらねば、人は動かじ。

話し合い、耳を傾け、承認し、任せてやらねば、人は育たず。

やっている、姿を感謝で見守って、信頼せねば、人は実らず。 山本 五十六

子どもは子どもでいる間、上がったたり下がったり、進んだり止まったり戻ったり、できたりできなかつたり、笑ったり泣いたりしながら成長していきます。それを見守る大人は、本当にたくさんのエネルギーを必要としますよね。このお母さんのように、背中を見せ、期待しながら見守ることによって、子どもが成長していくことは素晴らしいことだと思います。

私たち教職員も、保護者の皆様や地域の皆様、子どもたち同士の関わりを大切にし、そこから見えるもの、感じることを尊重し、子どもたちの未来の可能性に大いに期待していきたくて考えております。令和5年も残りわずかです。2学期のまとめをしっかりとしていきます。

各学年のまなびのあしあと

1年生 生活科 樽が橋遊園に行ってきました 10月16日(月)

1年生は生活科の学習で樽が橋遊園に行ってきました。天候にも恵まれ、活動にはとてもよい日でした。

フラミンゴ、カモ、サル、クマ、ヤギ、アルパカ、シカ、ポニー、ウサギ、モルモットなどなど…。たくさんの動物を見たり触れ合ったりして、楽しい時間を過ごすことができました。



2年生 生活科 まちたんけん 10月19日(木)

2年生は7つのグループに分かれて、学校周辺の施設やお店に見学に行きました。行く前には、気持ちのよいあいさつや質問の仕方などの練習をしました。サポーターズの皆様からは、「上手に歩いていました。」「はきはきと質問していて、えらかったです」など、褒めていただきました。見学したことをまとめているところです。ご協力いただいた施設、店舗、サポーターズの皆様、ありがとうございました。



5年生 総合的な学習「マコモダケの収穫」10月24日(火)

春に植えたマコモダケを収穫しました。学校の都合で収穫時期が少し遅くなったため、予定よりも大きく育ったようでしたが、子どもたちは初めて見るマコモダケに大喜びでした。

「生で食べてもおいしいよ」と、みんなで新鮮なマコモダケも堪能しました。鼓岡地域の皆様のご協力をいただき、貴重な経験となりました。また地域の良さを知ることになりました。



3年生 駐在さんの話 10月24日(火) & 工場見学 10月25日(水)

24日の4時間目、3年生は社会科「事件や事故からまちを守る」の学習で、黒川駐在所の駐在さんから学校に来ていただきました。

はじめは警察の仕事についての説明、次に警察官の装備品について、実際に見せていただき、最後はミニパトの見学。たくさんの質問にも丁寧に答えていただきました。とても良い学びの機会となりました。

また25日には「工場で働く人と仕事」の学習で、清水にある米粉パン工場へ見学に行きました。子どもたちは説明や製造の過程を画像で見せていただきました。工場では5つの過程でそれぞれ別の機械を使い、安全面、衛生面に気をつけ製品をつくっていることなどを教えていただきました。子どもたちは工場の方の話にしっかりと耳を傾け、メモを取りました。工場についてたくさん学び、大満足の3年生でした。



6年生 黒川中学校区「いじめ見逃しゼロスクール集会」10月27日(金)

10月の「いじめ見逃しゼロ強調月間」に合わせ、6年生は黒川中学校で行われた「小中いじめ見逃しゼロスクール集会」に参加してきました。

最初に企画委員会の4人が、黒小の3つの取組、「あいさつ運動」、「全校ソーシャルスキルトレーニング」、「黒小の輪集会」を紹介しました。黒川中全校生徒の前での発表はドキドキでしたが、堂々と発表することができました。

次に話合いの練習を兼ねて、グループで絵しりとりをしました。緊張気味だった6年生にも笑顔が見られ、少しリラックスできたようです。

そしていよいよ本番、いじめについての話合いです。ネットいじめについて、個々で考え、一人ずつ発表し、それをグループでまとめ、さらに全体でまとめました。

最後は「黒川中学校区いじめ見逃しゼロ宣言」をみんなで声を合わせて読み上げました。中学生に囲まれながら自分の考えを書いたり発表したりするのは緊張したと思いますが、そこは黒川中の先輩が優しく声を掛け、時には面白いことを言って場を盛り上げ、上手にリードしてくれました。中学生の考えを聞き、自分たちの考えが深まり、良い話合いができました。



4年生 ジュニア音楽祭

11月7日(火)の音楽朝会で、4年生は翌々日(9日)に行われる「胎内市ジュニア音楽祭」で歌う、合唱「COSMOS」の発表をしました。

9月から練習を始め、10月のステージ練習まで講師先生のご指導を受けながら、4年生は高みを目指して練習を重ねてきました。

音楽朝会では、みんなの心と歌声が重なり、素晴らしい歌声を響かせました。4年生保護者の皆様からも聴いていただくことができ、感動を共有することができました。保護者の皆様からの「アンコール」で2回目の歌声を笑顔で披露した4年生。本番でもこの笑顔で歌ってほしい、と願っていたのですが…。



音楽朝会(7日)

9日の本番当日、残念ながら諸事情により「胎内市ジュニア音楽祭」参加を断念することになりました。しかし、4年生のがんばりと素敵な歌声を発表する機会を作ることはできないのか…、と考えていたところ、関係者の尽力があり、21日(火)に同じステージ(産業文化会館)で発表できることになりました。今回は保護者の皆様や地域の方にお声がけをし、聴いていただくことができました。

4年生は程よい緊張感を味わいながらも「COSMOS」を堂々と歌い、音響の整った会場に、美しい二部合唱の歌声が響き渡りました。

約2か月間ご指導くださった講師先生からは、「4年生は目を輝かせ、一生懸命歌い、上達しました。とても楽しかったです。」と

お褒めの言葉をいただきました。形は変わってしまいましたが、子どもたちにとって思い出に残る取組になったと思います。この後、市内の4年生で撮影したものを鑑賞し合い、交流を進めていきます。



産業文化会館 (21日)

よろしくお祈いします 新しい職員紹介

まなび2組担任
佐藤 愛 先生



4男を出産して、約2年ぶりに黒川小学校に戻ってきました。元気で明るい子どもたちにまた会うことができ嬉しいです。これから、子どもたちと楽しい時間を過ごす中で、よりよい関係を築いていきたいと思っています。よろしくお祈いいたします。

12月の予定

- 1日(金) 食育授業4年 個別懇談1日目
- 4日(月) 個別懇談2日目
- 5日(火) 朝チャレ(~7日) 個別懇談3日目
- 7日(木) 委員会
- 8日(金) PTA広報部会(18時~)
- 11日(月) あいさつの日 ローメディアデー
- 12日(火) 朝チャレ(~14日) 黒小の輪集会
- 18日(月) 授業短縮5限
- 20日(水) 給食最終 全校5限授業
- 21日(木) 全校3限授業
- 22日(金) 2学期終業式
- 23日(土) 冬季休業(~1/8(日))